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BRISSAC LOIRE AUBANCE
5 rue du maréchal Foch - Brissac-Quincé
49320 BRISSAC LOIRE AUBANCE - 02 41 91 74 00
› Lundi, jeudi et samedi : 9h - 12h
› Mardi, mercredi, vendredi : 9h - 12h, 14h - 17h.
En cas de fermeture des Mairies déléguées, 
contactez la Mairie de Brissac Loire Aubance.

RENDEZ-VOUS AVEC VOS ÉLUS
Si vous avez besoin de rencontrer Madame le Maire et vos élus, 
n’hésitez pas à prendre rendez-vous en Mairie au numéro ci-des-
sus. Une rencontre est possible en Mairie ou Mairie déléguée. 

LES ALLEUDS 
2 rue de la Mairie - Les Alleuds 
49320 BRISSAC LOIRE AUBANCE - 02 41 91 74 00
› Lundi : 14h - 17h

CHEMELLIER 
Place du Marronnier - Chemellier
49320 BRISSAC LOIRE AUBANCE - 02 41 91 74 00
› Mardi : 14h - 17h

COUTURES 
Place Louis Tharrault - Coutures  
49320 BRISSAC LOIRE AUBANCE - 02 41 91 74 00
› Jeudi : 9h - 12h

LUIGNÉ 
1 rue du Cadran - Luigné
49320 BRISSAC LOIRE AUBANCE - 02 41 91 74 00
› Vendredi : 9h - 12h

SAINT-RÉMY-LA-VARENNE 
4 rue de la Mairie - Saint-Rémy-la-Varenne
49250 BRISSAC LOIRE AUBANCE - 02 41 91 74 00
› Mercredi : 9h - 12h 

SAINT-SATURNIN-SUR-LOIRE  
3 rue du Mont Rude - Saint-Saturnin-sur-Loire
49320 BRISSAC LOIRE AUBANCE - 02 41 91 74 00
› Lundi et mercredi : 14h - 17h

SAULGÉ-L’HÔPITAL 
25 rue d’Anjou - Saulgé-l’Hôpital
49320 BRISSAC LOIRE AUBANCE - 02 41 91 74 00
› Mardi : 14h - 17h

VAUCHRÉTIEN 
9 rue Principale - Vauchrétien
49320 BRISSAC LOIRE AUBANCE - 02 41 91 74 00
› Mardi et jeudi : 9h - 12h

accueil mairies

 À Vauchrétien, la Mairie déléguée est ouverte le mardi et jeudi matin.

Accueil
5 rue du maréchal Foch – Brissac-Quincé 
Brissac Loire Aubance. Tel : 02 41 91 74 00
mairie@brissacloireaubance.fr
et sur www.brissacloireaubance.fr

Service affaires scolaires et périscolaires
scolaire@brissacloireaubance.fr

Service Rayonnement du Territoire
Communication, vie associative, sport et culture.
communication@brissacloireaubance.fr
associations@brissacloireaubance.fr
culture@brissacloireaubance.fr
manifestations@brissacloireaubance.fr
mediatheque@brissacloireaubance.fr
vie.economique@brissacloireaubance.fr

Police municipale
policemunicipale@brissacloireaubance.fr

Gestion technique du territoire
9 rue Nationale - Brissac-Quincé
urbanisme@brissacloireaubance.fr
arretesdevoirie@brissacloireaubance.fr
batiment@brissacloireaubance.fr

CCAS (centre communal d'action sociale)
France Services - 11 rue Nationale, Brissac-Quincé
ccas@brissacloireaubance.fr
Tel : 02 41 91 74 08.

services municipaux
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 Suivez-nous sur les réseaux :

brissacloireaubance

@brissacloireaubance

Les délais actuels de 
rendez-vous pour les 
demandes de pas-
seports et cartes 
d’identité délivrés en 
mairie de Brissac sont 
d’environ 8 semaines. 
Par ailleurs, les délais 
d’instruction en Préfec-
ture sont souvent de 2 mois. Soyez donc extrêmement 
vigilants et pensez à anticiper pour prendre rendez-vous 
bien en amont d’un voyage ou du renouvellement de vos 
documents d’identité. Ce sont désormais les nouvelles 
cartes d’identité, davantage sécurisées qui sont délivrées. 
Pensez à faire votre pré-demande en ligne sur le site. 
https://passeport.ants.gouv.fr

anticipez votre demande !
passeport & CNI
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Maire de Brissac Loire Aubance

É D I T O

Sylvie Sourisseau

Ces dernières 
semaines, l’em-
bellie sur le front 

de la Covid s’est pour-
suivie  et c’est avec grand 
plaisir que la fin d’été et 
le mois de septembre ont 
pu se vivre quasiment 
normalement. 
La vaccination n’est sans 
doute pas étrangère à 
ce retour à la normale et 
c’est avec le sentiment 
du devoir accompli que 
le centre de vaccination 

de Brissac, géré par la Communauté de Communes 
Loire Layon Aubance, a fermé ses portes le 31 
août avec, au compteur, plus de 56 000 actes de 
vaccination. 
Le complexe sportif du Marin a donc retrouvé 
sa vocation d’accueil des nombreuses activités 
sportives. À nouveau le bruit des ballons, les pas et 
sauts dans la salle de danse, et le souffle de tous les 
sportifs résonnent, comme une immense respiration 
après ces longs mois de lutte contre la pandémie.
En cette rentrée 2021, Brissac Loire Aubance a fait 
la part belle au sport puisque le club de football a 
pu démarrer ses entraînements sur le nouveau 
terrain synthétique, tout comme le club d’athlétisme 
dispose désormais de nouvelles pistes, aires de 
lancers, de sauts pour former les jeunes sportifs. Des 
équipements qui profitent aussi aux élèves de nos 
collèges.
Ce temps de Covid n’aura pas eu raison des 
projets que nous souhaitons mettre en place pour 
Brissac Loire Aubance. Depuis quelques semaines, 

nous disposons désormais d’un service de Police 
Municipale qui sera amené à s’étoffer à l’avenir. 
Il contribuera à entretenir le bien vivre ensemble qui 
fait la force de notre commune.
Ce bien vivre ensemble se caractérise par une vraie 
relation de proximité entre les habitants et élus et la 
volonté de co-construire notre territoire. 
Ainsi, les rencontres de terrain ont pu reprendre, 
d’autres arrivent ce trimestre et une première action 
citoyenne de nettoyage de la commune a été lancée le  
3 octobre qui en appellera d’autres, afin de permettre 
aux habitants de s’investir aux côtés de la commune 
sur des actions concrètes de terrain. Nous prévoyons 
aussi de rencontrer et d’accueillir les nouveaux 
habitants de Brissac Loire Aubance lors d’une 
cérémonie qui n’avait pu se tenir l’an passé.
Des nouveaux habitants, Brissac Loire Aubance va en 
accueillir davantage grâce au différents programmes 
de construction en cours dans la commune, et 
notamment celui du clos de la Pierre Couchée à 
Brissac-Quincé dont les travaux sont bien avancés 
et dont les parcelles seront commercialisées très 
prochainement.
Concilier développement de la commune et 
développement durable est un objectif fort pour 
Brissac Loire Aubance. Dans cet esprit, le PADD 
(Projet d’Aménagement et de Développement 
Durable), véritable feuille de route du futur Plan Local 
d’Urbanisme s’est achevé récemment et fait l’objet 
d’une réunion publique le 12 octobre prochain. Il est 
aussi consultable en ligne sur notre site Internet.
Il y a encore beaucoup à construire sur notre territoire, 
et cette construction sera d’autant plus belle qu’elle 
se fera avec les habitants.

Je vous souhaite une belle fin d’année.

 ‘‘Etre Homme, c’est précisément être responsable. 
C’est sentir, en posant sa pierre, que l’on contribue à bâtir le monde.’’

Antoine de Saint-Exupéry
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Retrouvez-nous sur : www.brissacloireaubance.fr et sur les réseaux 
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rencontre - convivialité

un temps dédié aux nouveaux habitants

Une matinée d’accueil et 
d’échanges avec les nouveaux 
arrivants est organisée par la 

commune de Brissac Loire Aubance. 

Elle aura lieu samedi 27 novembre 
2021, de 10h30 à 12h, salle du 
Tertre à Brissac-Quincé. Cette ma-
tinée se fera en présence de Ma-

dame le Maire et des Élus du 
Conseil Municipal qui seront 
présents pour échanger sur 
différentes thématiques de la 
commune. 
Les Ambassadrices et Am-
bassadeurs de l’association 
Aubance Loisirs et culture 
seront là pour répondre à 
vos questions d’ordre pra-
tique et vous fournir les in-
formations du quotidien. Un 

kit nouvel habitant sera aussi remis 
aux familles participantes. 
Les personnes ayant rempli le for-
mulaire des nouveaux habitants au 
cours de l’année seront automati-
quement invitées. 
Ceux qui ne l’ont pas encore fait 
peuvent compléter le formulaire à 
l’accueil de la mairie de Brissac Loire 
Aubance (ou mairie déléguée) ou en 
ligne sur le site de la commune :  
www.brissacloireaubance.fr 
rubrique vie pratique, puis nouveaux 
habitants. Une invitation sera en-
voyée directement aux personnes 
qui se sont inscrites par ce biais. 

La commune organise une réunion publique pour présenter 
le PADD du PLU le mardi 12 octobre à 20h salle du Tertre 

à Brissac-Quincé. L’occasion d’échanger et de poser toutes 
vos questions sur le Projet d’Aménagement et de Dévelop-
pement Durable dans le cadre de la préparation du futur Plan 
Local d’Urbanisme. Ouvert à tous les habitants. Gratuit.

V I E  M U N I C I P A L E

réunion publique PLu / PADD un nouveau commandant 
à la brigade de gendarmerie

Depuis début août, la communauté de brigades 
(COB) de Brissac Loire Aubance a un nouveau 
commandant, en la personne du capitaine Yann 
Barrachina. Il aura sous ses ordres les gendarmes 
des brigades de Mûrs-Erigné, de Bellevigne-
en-Layon et bien sûr de la COB Brissac Loire 
Aubance, sur un territoire de 343 km². 
Après être passé par la Garde républicaine à 
Paris, puis par les Pyrénées-Atlantiques et la 
Mayenne, ce Strasbourgeois de 46 ans a choisi 
de venir en Maine-et-Loire. Nous lui souhaitons 
la bienvenue à Brissac Loire Aubance.

coiffeur de stars !
Clin d'œil

Denis Quignon, coiffeur installé place du Tertre a vécu une belle 
expérience professionnelle le 28 août dernier. Il a délocalisé son 
salon pour devenir, le temps d’une soirée, le coiffeur des stars des 

années 90 à l’occasion du spectacle génération 90 à Trélazé. Ce spec-
tacle mené par le Festival de Trélazé était animé par Séverine Ferrer avec 
la participation de Jérôme Anthony. Parmi les artistes présents : Yannick, 
Indra, Larusso, Assia, Franck (2 be 3), Chris (G-Squad), Allan Théo, Zouk 
Machine, Lou Bega ... «Avec Laura à la coiffure et Cyrielle et Claudia au 
maquillage, nous étions quatre pour mettre en beauté les artistes. Tout 
s’est super bien passé dans une ambiance très sympa avec les chan-
teurs et l’équipe organisatrice», explique Denis Quignon. Une expérience 
réussie qui devrait en appeler d’autres dès 2022 puisqu’un contrat a été 
passé avec l’organisation du festival pour de prochaines dates.

Une lutte collective contre les rongeurs commensaux (surmulot ou 
rat gris, rat noir, souris) aura lieu sur le territoire de Brissac Loire 

Aubance à compter du 11 octobre et pour une période maximale 
de 30 jours. La FGDON 49 est responsable de cette lutte. Dans ce 
cadre, les habitants peuvent venir retirer gratuitement des produits 
raticides en Mairie de Brissac Loire Aubance et dans les Mairies délé-
guées de Vauchrétien, St-Rémy, St-Saturnin, Coutures et Chemellier.

Lutte contre les rongeurs
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L’amélioration de la situation sanitaire au début de 
l’été a permis aux élus de reprendre les rencontres 
sur le terrain avec les habitants. Le 3 juillet, c’est 

sur la terrasse du Mont Rude à Saint-Saturnin/Loire 
que les élus ont pu échanger avec les citoyens. Le 11 
septembre, ils étaient à Chemellier pour échanger sur 

de nombreuses thématiques telles que l’augmentation 
du trafic des camions doubles en traversée du bourg, 
le stationnement des voitures sur le trottoir, le nouveau 
service de transport à la demande, les excès de vitesse, 
la signalétique aux abords des écoles, la présence 
des gens du voyage, la relance de la vie associative, 
l’enfouissement du réseau sur Chemellier (prévu au 
delà de 2026), les travaux pour le cabinet médical, 
le budget station d’épuration - voiries, l’entretien des 
espaces verts, la taxe d’habitation, la logistique des 
écoles et de la garderie, les protocoles sanitaires en 
cours, les aires de co-voiturages, les tiers-lieux, le 
recyclage du papier...
Les prochaines rencontres élus habitants sont prévues 
cet automne, et auront lieu selon le planning suivant, 
de 10h à midi : 
- samedi 16 octobre à Vauchrétien, 
- samedi 6 novembre à Charcé-Saint-Ellier, 
- samedi 4 décembre à Saulgé l’Hôpital.
Les vœux de Madame le Maire auront lieu le 7 janvier à 
19h à la salle de la Perrine à Saulgé l’Hôpital.

Excellent bilan pour la campagne de vaccination

Le centre de vaccination installé au complexe du Marin par 
la Communauté de Communes Loire Layon Aubance a 
fermé ses portes le 31 août, non sans avoir proposé, dans 

les dernières semaines, une vaccination sans rendez-vous pour 
les 12-17 ans. Deux journées complémentaires ont été prévues à 
la salle du Tertre en septembre pour cette tranche d’âge afin de 
finaliser leur schéma vaccinal. Le centre a bien fonctionné, et 80% 
des 12-17 ans du secteur sont vaccinés Au total 56 000 actes de 
vaccination ont été réalisés entre début avril et fin août. Le centre a fermé ses portes le 31 août.

 deuil

le crématorium à la disposition des familles

construire le territoire 
grâce aux rencontres habitants élus

Inauguré le 28 juin, le crématorium de 
Brissac Loire Aubance a été mis en 
service quelques jours plus tard. Les 

premières familles qui se sont rendues au 
crématorium ont salué la qualité de cet 
équipement. Le grand hall d’accueil, la 
salle de cérémonie d’une capacité de 120 
places ainsi que la salle de retrouvailles (à 
disposition des familles qui le souhaitent 
pour organiser une collation) permettent 
de disposer de toutes les commodités 
pour les cérémonies, dans une ambiance 
apaisée, propice au recueillement.

La salle de cérémonie peut accueillir tout 
type d’hommage.

Le vaste hall d’accueil.

Infos sur : 
https://snc-cremation.fr/

En septembre, la rencontre a eu lieu à Chemellier.
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V I E  M U N I C I P A L E

Steeve Seyeux, policier municipal a pris ses fonctions le 15 juillet.

un service de police municipale pour la commune

Un service de Police Municipale vient d’être créé dans 
la commune. Steeve Seyeux, auparavant responsable 
du service de Police Municipale du Pouliguen a 

intégré les effectifs de la commune le 15 juillet en tant que 
responsable du nouveau poste de Police de la commune. 
Un véhicule spécifique a aussi été acheté par la collectivité 
pour répondre aux besoins des différentes missions. Le 
nouveau service municipal sera complété par un autre 
agent dont le recrutement est prévu d’ici la fin d’année. Ce 
nouveau service a pour objectif d’exercer des missions de 
prévention nécessaires au maintien du bon ordre : sûreté,  
sécurité, actions de préventions diverses, gestion de conflits 
de voisinage, gestion des animaux dangereux et errants, 
police funéraire, police de la route, police de l’environnement, 
constat d’urbanisme, surveillance de la voie publique, 
sensibilisation à la sécurité routière auprès des jeunes et des 
automobilistes...
La présence de ce service de Police Municipale permettra 
aussi de proposer aux habitants «l’opération tranquillité 
vacances» sur le territoire de la commune. En cas d’absence 
et après en avoir fait le demande via un formulaire dédié, 
les habitants peuvent signaler leur absence de leur domicile 
afin que des passages de vérification soient régulièrement 
effectués pendant leur absence. Ce service est gratuit et une 
copie des demandes est aussi transmise à la Brigade de 
gendarmerie nationale.

Trois questions à...

Mathieu Roussel
Adjoint à la citoyenneté  
et à la sécurité

vandalisme 

Pourquoi la mise en place de 
ce nouveau service ?
A l’échelle de notre commune, 
de nombreux sujets méritent 
d’être traités par des 
professionnels, ça concerne 
aussi bien la gestion du 
marché, les problèmes 
liés au stationnement, à la 
circulation, aux contrôles 
d’urbanisme, aux animaux 
errants... Il existe de 
nombreuses règles concernant le bien vivre 
ensemble, nous souhaitons qu’elles soient bien 
appliquées et respectées. Le conseil Municipal a 
donc fait ce choix de créer une Police Municipale. 
C’était une promesse de campagne. 
Nous souhaitons que Brissac Loire Aubance 
conserve sa quiétude et la présence d’un service 
de Police Municipale aux côtés de la brigade de 
gendarmerie va y participer grandement.

Quels sont les moyens mis en œuvre par la 
commune dans le cadre de ce nouveau service ?
Steeve Seyeux, responsable du poste de police 
Municipale a intégré les effectifs de la commune cet 
été. Le recrutement d’un second policier municipal 
est en cours pour permettre d’assurer la continuité 
du service. Un Agent de Surveillance de la voie 
publique fait aussi partie des effectifs. Des bureaux 
dédiés à la Police Municipale vont être aménagés au 
rez-de-chaussée de la Mairie et le service dispose 
aussi désormais d’un véhicule tout terrain.

Quels en sont les objectifs à moyen terme ?
L’objectif premier reste la prévention, que ce soit 
en terme de sécurité routière, de citoyenneté, 
d’incivilité. En zone rurale la Police Municipale 
est aussi investie des pouvoirs de la police de 
l’eau et peut intervenir auprès des agriculteurs 
ou des chasseurs. Dans les écoles, les policiers 
interviendront régulièrement pour préparer les 
élèves au permis piéton. Ce service permettra aussi 
un meilleur suivi des incivilités de toutes sortes et, 
si c’est nécessaire, les policiers seront amenés à 
verbaliser les contrevenants pour faire respecter 
l’ensemble des lois qui s’appliquent sur le territoire 
de la commune. 

Des faits de vandalisme ont été constatés aux Alleuds 
cet été. La dégradation ou la détérioration d’un 
bien appartenant à autrui est punie de deux ans 

d’emprisonnement. En cas de dégradation de bien public, 
des plaintes seront systématiquement déposées par la 
commune. 
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C ’ E S T  D A N S  L ’ A I R

le Recensement participatif du patrimoine bien lancé

Le Parc Naturel Régional Anjou Touraine (PNR) et la mairie de 
Brissac Loire Aubance ont procédé ces derniers mois à un recen-
sement participatif visant la valorisation des patrimoines bâtis de 

la commune. La zone étudiée est celle de Chemellier et Coutures. Dans 
ce cadre, les 21 et 28 juin, une formation a réuni une quarantaine de 
participants des différents villages. Les premières sorties sur le terrain 
ont démarré en juillet. Au total, mi septembre, 15 demi-journées sur le 
terrain ont été réalisées et 8 sont à venir réunissant 13 volontaires. Plus 
d’une centaine de fiches traitant chacune un bâti, un troglodyte ou en 
ensemble bâti ont déjà été constituées (71 sur Chemellier, et 35 sur 
Coutures). Un point d’étape avec les participants et le PNR a été orga-
nisé le 13 septembre et le travail va se poursuivre sur le terrain jusqu’à 
fin octobre, date d’une première restitution des fiches de synthèses. 
Une sortie aura lieu le 27 octobre aux Archives départementales pour compléter les informations de terrain. Une resti-
tution sera organisée fin février 2022 avec l’objectif de présenter un  profil historique et patrimonial de ces deux villages. 
Les personnes souhaitant participer à la fin du projet peuvent encore s’inscrire à : culture@brissacloireaubance.fr ou 
auprès de Pauline Renault, coordinatrice du projet : p.renault@parc-loire-anjou-touraine.fr 

Les entreprises mobilisées pour une nouvelle association

Les entrepreneurs locaux se mobilisent : «C’est offi-
ciel ! Nous lançons notre nouvelle association 
des commerçants, artisans et entreprises sur 

notre commune de Brissac Loire Aubance. Mais il nous 
reste encore beaucoup de travail… 
Alors si vous êtes commerçants, artisans, vignerons, 
ou entreprise ou même une personne qui aime ses 
commerces locaux et qui souhaite animer sa commune, 
alors vous avez votre place dans notre prochaine 
association. Nous avons tous pris conscience que le 
commerce local est indispensable à nos villages.
COMMUNIQUER, RASSEMBLER et surtout ANIMER, 
voilà les objectifs de cette nouvelle association.
Parce que les entreprises doivent porter leur voix, quoi 
de mieux que de le faire ensemble ?
Nous savons que le contexte est peu propice à la 
réflexion collective, car nous avons pris l’habitude de 

nous renfermer, mais ne restons pas seuls, partageons 
nos forces et nos idées !
Alors n’hésitez plus : partagez un maximum et venez 
rejoindre l’aventure avec nous !
Nous souhaitons d’ores et déjà remercier la commune 
pour son implication à nos côtés depuis le début, le 
CELLA (Club d’Entreprises Loire Layon Aubance) sans 
qui nous n’aurions pas pu exister, la CCI du Maine et 
Loire au travers de la mission locale et bien d’autres...

Pour tout renseignement, vous pouvez envoyer un mail 
à : commercantsetentreprises@gmail.com ou contacter 
Pierre Bernard au 06 88 38 10 86.
N’hésitez pas à consulter notre page Facebook :
facebook.com/commercantsdebrissacloireaubance
pour rester informé des dernières actus nous concer-
nant et nos événements à venir.»

Les bénévoles mènent un important travail sur le terrain.

D'HIVER ET D'étoILES : un temps festif les 4 et 5 décembre

D’hiver et d’étoiles revient en 2021 
(sous réserve des conditions 
sanitaires) et sera organisé de 

nouveau conjointement par la commune, 
les Jeunes Sapeurs Pompiers et le 
CELLA (Club entreprises Loire Layon 
Aubance). 
Au programme samedi 4 décembre : 
Noël Givré par la compagnie Jacqueline 
Cambouis qui sera joué à deux reprises 
mais aussi le bal à Bobby par la CieNGC 
25. Le cirque Fricheteau sera aussi de la 
fête avec un spectacle de Noël excep-
tionnel, et bien sûr, la visite du père Noël 
sera également au programme...
Des animations sont également prévues 

pour toute la famille, mais chut ! c’est 
une surprise ! 
L’association des commerçants de 
Brissac organise le marché de Noël, 
prévu le dimanche 5 décembre de 10h à 
18h. Les exposants souhaitant participer 
peuvent s’inscrire au 06 88 38 10 86 ou 
envoyer un message à : 
commercantsetentreprises@gmail.com 
La magie de Noël va briller ce week-end 
là, mais aussi la solidarité puisque 
différentes animations seront assu-
rées pendant le week-end par les 
Jeunes Sapeurs Pompiers de Brissac 
et les associations locales au profit du  
Téléthon.
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Le retour à un rythme scolaire à 4 jours 
a induit des modifications de l’organisa-
tion des temps scolaires et périscolaires. 

La commission scolaire a souhaité continuer 
le travail d’harmonisation entrepris depuis le 
début de la commune nouvelle.
Elle a donc acté les horaires identiques de 
début et de fin des Accueils Périscolaires pour 
toutes les écoles de Brissac Loire Aubance à 
partir de la rentrée scolaire 2021/2022. Vos 
enfants pourront donc être accueillis dès 7h15 
et vous pourrez venir les chercher jusqu’à 
18h45. Ces horaires ont été définis au vu de la 
fréquentation moyenne des APS. Par ailleurs et 
toujours dans l’objectif d’harmoniser les orga-
nisations, le goûter de vos enfants ne sera plus 
fournit par l’APS. Il faudra prévoir cette collation quoti-
dienne à placer dans le cartable de vos enfants.
RAPPELS : 
Vous devez avoir fourni votre attestation de Quotient 
Familial avant le 1er septembre (portail famille/mon 
espace famille/documents à transmettre.
N’oubliez pas de réserver (et d’actualiser si nécessaire) 

les activités périscolaires pour vos enfants. Cela per-
met au service d’ajuster le nombre d’animateurs et de 
commander/préparer les repas au plus juste.
Si vos informations personnelles ont changé, n’oubliez 
pas de les modifier également sur le portail famille 
(mon espace famille/dossier famille) où vous trou-
verez également le règlement intérieur des activités  
périscolaires.

Harmonisation des horaires du périscolaire

9

ECOLES COMMUNES  
DÉLÉGUÉES

Nombre d’élèves 
maternelles

Nombre d’élèves 
élémentaires

Nombre de 
classes

EMILE JOULAIN VAUCHRÉTIEN 57& 85( 6&

LES ALLEUDS LES ALLEUDS 38& 78& 5&

LA CAPUCINE SAULGÉ L’HÔPITAL 30( 20( 2(

LA SOURCE LUIGNÉ 51& 2 =

SIMONE VEIL SAINT-RÉMY 52( 3 =

CALIXTE BAUDIN CHEMELLIER 40& 2 =

LES JARDINS - MATERNELLE BRISSAC-QUINCÉ 68& 3 =

LES JARDINS - ELÉMENTAIRE BRISSAC-QUINCÉ 144( 6(

JAN ROLLAND COUTURES 44( 2 =

FRANÇOIS GUILBAULT SAINT-SATURNIN 34( 79( 5 =

TOTAL 271 549 36

stabilité des effectifs à la RENTRÉE
Le  2 septembre sonnait la date d’une rentrée des classes marquée par le retour à la semaine de 4 jours. Voici la 
répartition des 820 élèves inscrits dans les 10 écoles publiques gérées par la commune. Des chiffres stables 
puisque l’an passé 827 élèves étaient inscrits pour un nombre total de classes qui était identique.

Les effectifs des écoles privées
École Saint-Vincent - Brissac-Quincé :  258 élèves - 10 classes
École Saint-Aubin - Saint-Rémy-la-Varenne : 42 élèves - 2 classes
École Notre Dame - Saint-Saturnin-sur-Loire  : 44 élèves - 2 classes

L’école Les Jardins à Brissac-Quincé, le jour de la rentrée
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complexe du marin : vive le sport !

La  première phase  
des travaux 
extérieurs du 

complexe du Marin est 
terminée depuis fin juillet. 
Elle a permis la mise 
en place  du terrain de 
football synthétique, 
de la piste d’athlétisme 
cendrée rouge avec un 
couloir supplémentaire, 
les espaces de sauts en 
longueur, en hauteur et 
l’espace de lancer.
Les clubs sportifs et les 
scolaires ont pu démar-
rer l’année scolaire dans 
les meilleures conditions. 

Avec 3233 entrées payantes au cours de l’été 
contre 4200 l’été dernier, la fréquentation de la 

piscine a affiché des chiffres en baisse. Une fréquen-
tation sans nul doute diminuée du fait de la météo 
très maussade en juillet et août, et peut être par 
l’obligation du pass sanitaire à l’entrée de la piscine 
dès le 21 juillet.

Le Judo club compte dans ses rangs une nouvelle 
ceinture noire ! La  remise officielle de la ceinture 

a eu lieu mardi 21 septembre, au dojo de la salle du 
Marin de Brissac Loire Aubance. Cette ceinture a été 
remise à Alex Gautier, 20 ans par Mickaël Gautier, le 
père d’Alex, ceinture noire et arbitre départemental et 
Vincent Blandineau, Directeur Technique du club.
Alex pratique le judo depuis une douzaine d’années 
au sein de l’ES Aubance judo. Bravo à lui ! Et pour 
ceux que le judo intéresse, toutes les infos sur les 
cours pour cette rentrée sont disponibles sur : 
http://judobrissacquince.centerblog.net/

Côté budget, cette première phase s’est soldée avec une 
moins-value importante liée à des options qui avaient été 
prévues au budget mais qui n’ont pas été nécessaires. 
Néanmoins, la partie accessibilité et cheminement entre le 
collège, les vestiaires et les nouveaux équipements, pose 
question. Dans un souci de cohérence, il a été décidé de 
finaliser et de réorganiser les cheminements au sein du 
complexe du marin à partir du collège et de son parking 

pour avoir un seul accès pour les scolaires et clubs spor-
tifs. Les accès seront réduits pour sécuriser le complexe. 
Ces travaux seront l’occasion de refaire les réseaux sous 
terrains qui étaient en fin de vie. Les abords et les talus 
des espaces verts seront repris pour simplifier l’entretien, 
et l’extérieur des vestiaires sera rénové. Avec la moins-va-
lue, ces différentes améliorations nécessiteront un budget 
supplémentaire limité à 24 000 €.

Les cheminements vers les pistes et le terrain synthétique vont être améliorés et les accès sécurisés.

Bilan en demi-teinte 
pour la piscine cet été

nouvelle ceinture noire
à Aubance judo Brissac

La fédération française de badminton a attribué un label 
deux étoiles au club local : Badaubance. Ce label garan-

tit une qualité dans l’accueil et la formation des jeunes 
licenciés. Pour cette saison 2021, de nombreux entraî-
nements sont au programme pour les différentes catégo-
ries d’âge, notamment lundi soir, mercredi soir, samedi 
matin au complexe Val’Aubance de Vauchrétien. Infos et 
contact, facebook.com/Badaubance-555263644878200

un label pour le club  
de badminton

Alex Gautier à l’heure de la remise officielle de sa ceinture noire.
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Pour cette rentrée 2021, le centre socioculturel 
Enjeu innove : 
- Pour les enfants : Les inscriptions pour l’ac-

cueil de loisirs Marmoville et paiements sont désormais 
possibles en ligne. 
Un accueil de loisirs ouvre à Saint Rémy la Varenne 
tous les mercredis de la période scolaire pour les enfants 
âgés de 3 à 12 ans. Une nouvelle activité loisirs créatifs 
a vu le jour : MarmoCréa, pour les 8-11 ans tous les 
mercredis de 10h30 à 12h à Saint Rémy la Varenne. Il 
est encore possible de s’inscrire.
- Pour les jeunes : Les collégiens du collège de l’Au-
bance et de Saint Vincent ont la possibilité de venir faire 
leurs « devoirs entre potes » tous les mercredis dès 
11h30 à l’Espace Jeunes de Brissac-Quincé. 
Projet participatif « Ride » : des jeunes se réunissent 
autour de leur passion de sports de glisse. 
- Pour les adultes et les familles : clubs couture, 
multisports, rando vélo ou pédestre, gym douce… de 
nombreuses nouvelles activités pour les adultes de 18 à 
99 ans ont démarré depuis le 20 septembre. 

- « Le rendez-vous des poussettes » : c’est un 
espace dédié aux jeunes parents et à leurs tout-petits 
les mercredis et/ou vendredis matins aux Alleuds et à 
Brissac-Quincé. Il est encore temps de vous inscrire : 
habitants@associationenjeu.fr ou 07.50.02.67.03
Et retrouvez toutes les activités déjà existantes sur 
notre site Internet : www.associationenjeu.fr et sur 
Facebook : Animations Habitants Enjeu ou par téléphone 
au 02.41.79.24.86

V I E  S P O R T I V E  E T  A S S O C I A T I V E

Du sang neuf à Enjeu !

L’équipe d’Enjeu pour cette rentrée 2021.

Enjeu : une rentrée 2021 haute en nouveautés ! 

Alexandre Martin est depuis quelques semaines le nouveau directeur du centre socioculturel 
Enjeu : «J’ai été accueilli chaleureusement par les Brilaubançais ! Originaire de Lyon, j’ai eu la 
chance de travailler pour de nombreuses associations, collectivités et centres sociaux. A très 
bientôt sur l’une de nos actions enfance jeunesse adulte. »

Une journée de formation aux premiers secours a été organisée par le club 
de handball le 11 septembre dernier, de 9h à 17h, au complexe du Marin. 

Elle était encadrée par Olivier Ripoche (pompier bénévole à la caserne de 
Chemellier). Durant cette journée, 8 participants ont pu se former à la théorie 
mais aussi à la pratique des gestes de premiers secours (Savoir donner l’alerte, 
malaises adulte et 
enfant, utilisation du 
DSA, plaie et trauma-
tisme...). Cette for-
mation accompagnée 
par Groupama a été 
très appréciée des 
participants.

Vous avez du temps et envie de partager des choses ? 
Contactez Enjeu qui recherche des bénévoles ! 
Vous avez des connaissances en réparation en tout 
genre : électronique, informatique, mécanique…, Enjeu 
souhaite étoffer son équipe de bénévoles dotés de tels 
savoir-faire pour les premiers samedis de chaque mois.
Et à partir de novembre 2021 : Vous aimez être avec 

des enfants, vous voulez les aider 
dans leur scolarité, Enjeu est à la 
recherche d’habitants bénévoles 
pour accompagner des enfants dans leur scolarité 
(niveau CP au CM2), 2h par semaine. 
Renseignements : 02.41.79.24.86 ou par mail :  
vielocale@associationenjeu.fr (Claire)

 Alexandre Martin.

Vous avez plus de 55 ans, vous 
aimez la danse avec la possibilité 

de travailler différents styles (blues, 
swing, salsa, hip hop, électro, pop, 
variété, africain, jazz…) en développant 
le sens du rythme, la mémoire, la coor-
dination, l’orientation dans l’espace, 
Vous voulez vous assouplir et vous éti-
rer en douceur ? Alors ce cours est fait 
pour vous, mélangeant danse, barre au 
sol et pilates. 
Contact : 06 47 45 07 91ou par mail : 
administration@esadanse.fr 

ESA danse : un cours 
pour les + de 55 ans

Les cheminements vers les pistes et le terrain synthétique vont être améliorés et les accès sécurisés.

ESA handball : formation 
aux premiers secours

Les apprentis secouristes encadrés par Olivier Ripoche.
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«y'a d'la joie» a tissé du lien

Portes ouvertes 
à France services en octobre

Les Portes ouvertes nationales «France Services» ont lieu cette 
année du 11 au 16 octobre. A cette occasion, une réunion d’in-

formation sur le Compte Personnel de Formation est prévue le 12 
octobre, salle des Poètes à France Services. Cette réunion portera 
sur les possibilités du Compte Personnel de Formation comme un 
financement pour un permis, une formation pour changer ou progres-
ser dans son métier, pour acquérir de nouvelles compétences.
Visite des locaux : jeudi 14 octobre, de 9h à 12h et vendredi 15 oc-
tobre, de 14h à 17h. 
Création de son espace personnel (CAF, MSA, Ameli, CARSAT, Im-
pôt, Pôle emploi) : mardi 12 octobre, de 9h à 12h et mercredi 13 
octobre de 14h à 17h. 
Exposition : Tout savoir 
sur France Connect, du 
12 au 15/10 de 9h à 12h 
et de 14h à 17h.
Contact : 
02 41 91 74 08

Des jeux de cartes, un atelier d’aqua-
relles, des jeux géants, de la musique 

et de multiples ateliers pour échanger ou 
partager : voilà ce qui attendait à Charcé, le 9 
septembre dernier, les personnes de plus de 
60 ans. Pour cette première édition de «Y’a 
d’la joie» : une cinquantaine de personnes 
ont répondu à l’invitation du CCAS pour un 
après-midi détente et divertissement au gré 
des chansons de la chanteuse Mymi Rose 
qui animait l’après-midi. Ce temps fort pour 
les seniors a aussi bénéficié du soutien 
d’Enjeu et de la présence de L’office de 

Tourisme, du CLIC, de France Services, du 
service culture de la commune...
Les participants ont affiché beaucoup de 
satisfaction avec le plaisir de sortir, de revoir 
des habitants des différents villages, de faire 
des activités ensemble, bref, de prendre du 
bon temps qui a tant manqué au cours des 
mois de confinement… 
La journée s’est achevée avec le spectacle 
d’humour de «Marcus», ouvert à tous, et 
qui a réuni une centaine de spectateurs 
conquis dans la salle du Ruau, toujours à 
Charcé-Saint-Ellier. 

43 habitants de Brissac Loire Aubance ont 
profité le 13 juillet dernier de la sortie inter-
générationnelle proposée par le CCAS et 
Enjeu à La Turballe et Guérande. 
Parti sous la pluie à 7h30 du Champ de 
Foire à Brissac-Quincé, le bus a emmené 
les vacanciers d’un jour pour une première 
visite guidée en petit train dans les marais 
salants de Guérande, sous le soleil revenu 
pour la journée. Après un temps de pique-
nique partagé tous ensemble près de la 
plage de Belmont à la Turballe, les partici-
pants ont pu profiter au choix d’un après-
midi plage à la Turballe ou d’une visite libre 
du village médiéval de Guérande avant 
de se retrouver pour un goûter offert par 
le CCAS. Tous sont rentrés, fatigués mais 
heureux de cette belle journée sur le littoral.

L’atelier peinture végétale animée par Aurélie d’Enjeu a beau-
coup plu aux peintres en herbe.

Jeux, détente et discussions : les aînés ont eu plaisir à se 
retrouver.

sortie à la mer :
un air de vacances

L’ambiance guinguette était 
assurée par Mymi Rose

Les agents France services présenteront les nom-
breux services proposés sur place.
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le Transport à la demande 
arrive sur le territoire

zoom sur...

L I E N  S O C I A L

Le Centre Communal d’Action Sociale propose un atelier 
cuisine ouvert aux personnes de plus 60 ans et encadré 

par une diététicienne. Il aura lieu deux fois par mois, d’oc-
tobre 2021 à juillet 2022 par groupe de 12. Les personnes 
peuvent s’inscrire auprès du CCAS (02 41 91 74 08). Parti-
cipation : 1€ par atelier. Objectifs :
• Prendre ou reprendre plaisir à cuisiner et manger  
• Partager un temps convivial en groupe et créer du lien 
• Découvrir de nouvelles façons de cuisiner 
• Améliorer son apport nutritionnel dans ses menus. 

Le planning et programme des ateliers du trimestre prévus 
de 9h30 à 12h : 
Octobre : Cuisinons l’automne  
Jeudi 21 : Saulgé l’Hôpital (Salle du Préau) 
Vendredi 22 : Brissac-Quincé (Enjeu) 
Novembre : cuisinons les papillotes  
Jeudi 18 : Saulgé l’Hôpital (Salle du Préau) 
Vendredi 19 : Brissac-Quincé (Enjeu) 
Décembre : cuisinons les fêtes 
Jeudi 16 : Saulgé l’Hôpital (Salle du Préau) 
Vendredi 17 : Brissac-Quincé (Enjeu) 

 au programme de l'atelier cuisine dédié aux seniors
NOUVEAU

Ce nouveau service d’Aleop pour vos 
déplacements est développé sur deux bassins 
de population : Brissac-Thouarcé et St-

Georges-Chalonnes.
Qu’est-ce-que c’est ?
Un service de transport qui complète l’offre de transports 
collectifs existante pour se déplacer sur le territoire. 
Vous ne disposez pas de moyen de transport à proximité 
mais vous souhaitez :
• Aller au marché, à un rdv médical, faire une activité 
sportive ou de loisirs dans un pôle de centralité
• Être déposé à un arrêt de ligne régulière pour vous 
déplacer sur l’ensemble du Département
• Prendre le train
Un véhicule passe vous prendre à l’arrêt TAD de votre 
commune de prise en charge pour vous amener vers 
l’une des 3 destinations ci-dessous au choix parmi celles 
de votre bassin de prise en charge.
Brissac-Thouarcé 
Toutes les communes déléguées de Brissac Loire Au-
bance sont desservies.
- Rabattement vers un arrêt d’une des communes
« Pôles de centralité » : Brissac-Quincé ou Thouarcé ou 
Juigné-sur-Loire
- Rabattement vers un arrêt de Ligne Régulière d’une 
commune du bassin : n° 405 ou 407 ou 417 ou 418 ou 
419 ou 420
- Rabattement vers la Gare de La Ménitré
Quand ?
Le service fonctionne du lundi au vendredi de 7h à 19h 
depuis le 1er septembre 2021 (sauf les jours fériés). Lors-
qu’il s’agit d’un trajet de rabattement vers une ligne ré-
gulière l’horaire de prise en charge et de dépose est fixé 
selon les horaires de passages du car. 
Pour qui ?
Tous les publics, excepté les scolaires*. (*Le TAD n’a 

pas vocation à faire du transport scolaire aussi les 
enfants ne sont transportés qu’en dehors des temps 
scolaires et sur des trajets autre que « domicile établis-
sement scolaire »). Les personnes de plus de 80 ans 
ou en situation de handicap peuvent bénéficier d’une 
prise en charge à leur domicile (voir conditions sur le 
site Aléop). 
Comment faire pour réserver ?
La centrale de réservation est ouverte du lundi au ven-
dredi de 8h45 à 12h30 et de 13h30 à 16 h, au 02 41 22 
72 90. Les réservations doivent se faire au plus tard la 
veille avant 16h, celles du lundi devront être effectuées 
avant 16 h, le vendredi.
Infos sur : https://aleop.paysdelaloire.fr/
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Les travaux qui permettront de voir 
émerger le nouveau lotissement de 
la Pierre Couchée ont bien avancé 

ces derniers mois. La viabilisation du site 
démarrée en février comprend la réalisa-
tion de l’ensemble des travaux de voirie, 
réseaux, bassins de rétentions, d’espaces 
verts et installations diverses destinées à 
répondre aux besoins des futures entre-
prises à l’intérieur de l’opération.

Les réseaux se mettent en place, parcelle par parcelle et la voirie se dessine. 
Par exemple, mi-septembre, des tranchées ont été creusées sur 250 mètres de 
longueur et plus d’un mètre de profondeur depuis la rue Raphaël Lecuit afin de 
mettre en place la canalisation de gaz qui alimentera les maisons de ce nouveau 
lotissement. Au total ce terrain d’une surface de 3,1 hectares permettra de voir 
sortir de terre 64 logements répartis en : 12 logements en habitat intermédiaires 
par Maine-et-Loire Habitat, 40 logements individuels libres sur des terrains à 
bâtir, 12 logements individuels groupés répartis en deux programmes. 
La commercialisation démarre cet automne via la société ALTER. Contact : 
Angers - Boutique terrains à bâtir - Espace Boselli - 89, rue des Artilleurs à 
Angers. Tel : 02 41 270 270 ou par mail : n.lebreton@anjouloireterritoire.fr ou 
l.battut@anjouloireterritoire.fr ou l.navas@anjouloireterritoire.fr 

Ces travaux permettent une meilleure connaissance de 
l’époque romaine.

Les connexions des différentes parcelles sont en cours avant les travaux de voirie.

La première phase de travaux de restauration du pres-
bytère de Charcé s’est achevée en septembre et a 

permis la rénovation extérieure du corps de logis, de l’es-
calier et de l’aile ainsi que des travaux de couverture. Un 
appel d’offres sera lancé cet automne pour une deuxième 
tranche qui concernera les communs, également pour des 
travaux de couverture et de consolidation des maçonne-
ries qui permettront de sauvegarder durablement l’édifice 
et d’envisager ensuite son aménagement intérieur.

Les parcelles se dessinent au Clos de la Pierre couchée

fouille archéologique
à la pierre couchée 

le presbytère de CHarcé
libéré de ses échafaudages

La première phase de sauvegarde de l’édifice s’est achevée 
en septembre avec le démontage des échafaudages.

Des fouilles archéologiques préventives se terminent 
mi-octobre sur une partie du clos de la Pierre 

couchée. Ces fouilles complémentaires ont été deman-
dées par le lotisseur et concernent notamment un puits. 
4 à 5 archéologues de l’entreprise Eveha de Rennes se 
sont relayés pour procéder à des relevés, des photogra-
phies, des mesures avant que ces éléments de l’époque 
romaine ne soient enfouis par les travaux à venir. Les 
archéologues ont aussi relevé les emplacements de 
plusieurs poteaux de bois qui soutenaient vraisemblable-
ment une palissade en bois dont l’usage reste à définir.

250 m de tranchées ont permis d’ame-
ner le gaz au nouveau lotissement.
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NouvEAuX Commerçants ET SERvICES

BRISSAC-QUINCÉ

Vous êtes une nouvelle entreprise et vous vous installez à Brissac Loire Aubance, vous souhaitez rencontrer un 
élu ou apparaître dans cette rubrique, envoyez-nous un mail à : entreprises@brissacloireaubance.fr

L’ATELIER DE LOR.E
Photographe - Graphiste

Évènements, mariage, portraits...
Loryne Eusebe - 06 98 18 94 43

latelierdeloryne@gmail.com
facebook.com/LoryneEusebePhotographie

instagram.com/loryneeusebe 
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KINKO STUDIO
Référencement web, stratégie digi-
tale, SEO, optimisation de contenu 

web, réseaux sociaux...
Emmanuelle Ferrand - 06 83 05 47 03

contact@kinko-studio.com
www.kinko-studio.com

facebook.com/kinkostudio

LA CANTINE DU CLEM
Petit Resto/Cantine du midi

Restauration rapide
Ouvert le midi en semaine

21 rue de la Marne
instagram.com/la_cantine_du_clem

TAPISSERIE D’AMEUBLEMENT
Réfection d’assises, rideaux, 

stores, canapés, mobiliers neufs 
tapissés, produits décoratifs

5 Chemin des Brosses
Céline Brichard - 06 29 78 38 53 

brichard.tapissier@gmail.com
facebook.com/celinebri-
chard-101771728858613

MAGUY LATOUCHE, DE PEINTURE
Artiste peintre : art figuratif, instinctif, 

fantaisiste et contemporain
La Basse Planche

Maguy Cordier - 06 89 23 18 08
maguyl0909@gmail.com

facebook.com/Maguypeinture49
Instagram : maguylatouche.bigarre

SAINT-SATURNIN/LOIRE

MAISON CHARLOTTE DÉCO
Décoration d’intérieur • Créations 

florales • Objets chinés 
14 Bis place Clémenceau 

Charlotte Bouvier - 06 73 47 64 08
www.maisoncharlottedeco.com

instagram.com/maisoncharlottedeco/

VAUCHRÉTIEN

deux plateformes web locales pour les entreprises

CHARCÉ ST-ELLIER

Au cours des derniers mois, la Communauté de Communes Loire Layon Aubance a mis en place deux nouvelles 
plate-formes web pour faciliter au quotidien la vie des entreprises. 
La plateforme Emploi Loire Layon Aubance est disponible sur : emploi-loire-layon-aubance.fr/ 

C’est une plateforme de diffusion et de consultation d’offres d’emploi, de stages et d’alternance des entreprises du 
territoire. Ce guichet unique des offres d’emploi en Loire Layon Aubance met à disposition des accès gratuits pour les 
candidats et les recruteurs avec de nombreux services qui facilitent les candidatures et le recrutement local.
La Plateforme Solutions Partage - Loire Layon Aubance, est une plateforme de mutualisation de ressources entre 
entreprises. Accessible sur : solutions-partage-paysdelaloire.fr/loire-layon-aubance 
elle permet concrètement le partage de matériel entre structures, l’organisation de formation en commun pour réduire 
les coûts, la mise à disposition temporaire de locaux, le partage ou la réutilisation/recyclage de matière, le partage de 
compétences, de main d’œuvre, de salariés pour une mission temporaire 
ou d’une expertise particulière… La plateforme rend possible la mise 
en relation des entreprises au niveau local, et leur donne aussi accès 
à l’ensemble des ressources partagées à l’échelle régionale. L’accès 
entreprise à cette plateforme de mutualisation est gratuit. Ces initiatives 
de la CCLLA visent un accompagnement global des entreprises dans 
leur transition vers une économie collaborative et circulaire.
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déchets : mise en place de la redevance 
incitative en janvier 2022

La redevance incitative vise à responsabiliser davantage les habitants sur la ques-
tion de la production de déchets.

Jusqu’alors, le territoire communautaire 
Loire Layon Aubance était couvert 
par 3 modes de tarification différents 

pour la gestion des déchets. Dans le cadre 
d’une harmonisation, la Communauté de 
Communes Loire Layon Aubance (CCLLA) 
a choisi d’appliquer au 1er janvier 2022 la 
redevance incitative (RI) comme mode de 
tarification unique sur l’ensemble de son 
territoire.

La Redevance Incitative va donc remplacer la 
Taxe d’Enlèvement des Ordures Ménagères 
(TEOM) appliquée sur le secteur Loire Aubance, dont 
fait partie la commune de Brissac Loire Aubance. La 
TEOM était prélevée directement sur la taxe foncière 
du propriétaire d’un bien immobilier et son montant 
calculé en fonction de la valeur foncière locative du 
logement. Il n’était donc pas lié au service de collecte 
et de traitement des déchets.

Comment est calculée la facture RI pour les 
particuliers ?
La Redevance Incitative (Ri) déjà appliquée sur le 
secteur Loire Layon est calculée comme une facture 
d’eau ou d’électricité. Le montant de la facture est 
fonction de la quantité de déchet produite par l’usager 
mesurée via l’utilisation qu’il aura du service : 
nombre de présentations des bacs, ouverture des 
bornes d’apport, passages en déchèterie etc….

Les services du SMITOM Sud-Saumurois ne 
changent pas en 2022 : la collecte a lieu tous les 

Le calendrier de mise en place de la redevance Incitative
Novembre 2021 : Réception d’une facture « fictive » sur la base de la nouvelle tarification de la redevance incitative. Cette 
facture qui ne sera pas à régler vous donnera une estimation du montant à payer en 2022
Juillet 2022 : Réception de la 1ère facture réelle. Cette facture se rapportera à l’utilisation du service du 01/01 au 30/06/2022.

E N V I R O N N E M E N T  -  D O S S I E R  S P É C I A L  D É C H E T S
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15 jours et le nombre de passages en déchèterie (X 18) 
est maintenu. La grille tarifaire définie couvrira au plus 
juste les frais de gestion de ces services. Elle intégrera les 
ordures ménagères d’une part et les emballages d’autre 
part. 
Cette nouvelle tarification permettra à l’usager de maîtriser 
le montant de sa facture qui variera entre deux valeurs :
- La valeur maximale correspond à l’utilisation du 
service au «maximum» : 26 présentations de bacs 
ordures ménagères et 26 présentations de bacs embal-
lages recyclables par an, soit une présentation à chaque 
passage du camion.
- La valeur minimale couvre les frais de gestion collective 
des déchets. Elle intégrera systématiquement à minima, 8 
présentations de bacs ordures ménagères (ou 24 dépôts 
en Apport Volontaire) par an et 12 présentations de bacs 
emballages (ou 36 dépôts en Apport Volontaire) par an y 
compris 18 passages en déchèterie.
Ainsi, un usager avec une production importante de 
déchets pourra, s’il le souhaite, diminuer sa facture par 
une évolution dans sa manière de consommer et donc de 
produire des déchets… (Voir les conseils P.19).

Le service reste le même, 
seul le mode de tarification change.
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Le dépôt de verres dans les containers en apport volontaire ne 
change pas et ne génère pas de facturation supplémentaire.

Pour le papier, les apports volontaires en container restent 
libres. Attention à ne bien déposer que du papier dans ces 
containers, et pas de cartons. Il n’y pas besoin de badges 
pour ces containers.
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L’apport d’un sac d’ordures 
ménagères en apport volon-
taire peut permettre de décaler 
une levée et donc de diminuer 
les coûts.

Un besoin ponctuel ? (un sac de trop entre deux levées, un sac malodorant etc…)
Pensez aux points d’apport volontaire (PAV) pour éliminer un volume de déchets 
d’ordures ménagères ou Emballages (50 L maxi) sans avoir à présenter une levée 
supplémentaire de votre bac dont le coût est supérieur à une ouverture de tambour 
en apport volontaire.
- 1€ pour un dépôt d’emballages (50L maximum) – en vrac dans le Point d’Apport 
Volontaire
- 1,50€ pour un dépôt d’ordures ménagères (50L maximum) – En sac dans le Point 
d’Apport Volontaire

Comment réduire ma facture déchets ?
Le SMITOM vous accompagne dans la réduction de leurs déchets :
- Le réemploi/la réparation : plutôt que de les jeter, donner une seconde vie à vos 
objets en les donnant à l’Ecocyclerie Loire Layon Aubance ou en les réparant dans 
les repair’café,
- Limiter la pub dans les boites aux lettres en apposant un autocollant stop pub dispo-
nible en Mairie, pour les autres bonnes pratiques : voir aussi p.19.
- Le compostage des biodéchets : il évite en moyenne 30% du poids total de chaque 
poubelle. Le SMITOM met régulièrement à disposition des composteurs (participation 
de 20€). Vous avez le choix entre deux types de composteur : bois ou plastique 
de 300 litres. Chaque composteur est accompagné de son bioseau. La réservation 
s’accompagne d’une participation à un forum afin de vous fournir le matériel et vous 
apporter toutes les informations sur le compostage.
Si vous souhaitez plus de renseignements sur les composteurs, vous pouvez contacter 
le SMITOM au 02 41 59 61 73.

Pour plus de renseignements, contacter le SMITOM au 02 41 59 61 73 
contact@smitom-sudsaumurois.com ou Site Internet : www.smitom-sudsaumurois.com

Suivi de levées de bac ou ouvertures de trappes et visualisation de vos 
factures : il existe des outils pour gérer au mieux votre Redevance Incitative. 
Ecocito est le nouveau système de facturation du service de gestion des 

déchets ménagers. Afin d’ajuster votre production de déchets ménagers, vous 
pouvez suivre régulièrement votre présentation de bacs ou ouvertures de trappes 
de conteneurs enterrés grâce à la plateforme ECOCITO.
Pour connaitre votre production de déchets en temps réel (nombre de passage 
en déchèterie, nombre de levée de bac), créez votre compte Ecocito. Ainsi, vous 
pourrez estimer votre prochaine facture !
Vous pourrez également y visualiser vos factures quand la redevance incitative 
sera en place. Ecocito est un outil simple, gratuit et accessible à tous.
Rendez-vous sur : www.ecocito.com

Ecocito : tout pour suivre votre production de déchets

Quelques ASTuCES !

le verre et le papier
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POUR MIEUX COMPRENDRE

questions - réponses 
sur la redevance incitative 

E N V I R O N N E M E N T  - D O S S I E R  S P É C I A L  D É C H E T S

Nos poubelles vont donc être verrouillées ?

Non, les poubelles ne seront pas verrouillées. Le principe est 
de présenter son bac au ramassage uniquement quand il 
est plein. Le calcul est fait non pas au poids mais selon 
le nombre de présentations du bac à l’année. Les bacs 
seront scannés à chaque passage pour établir une factu-
ration selon l’utilisation exacte du service.

Ce nouveau mode de calcul va faire grimper la facture 
pour les habitants ?
Si un usager continue à utiliser le service de la même façon en 
présentant son bac tous les 15 jours, oui, le coût du service sera 
plus élevé. A l’inverse, les habitants qui utilisent le service sur la 
version minimale (8 levées de bac déchets et 12 levées de bac 
recyclage par an) car ils compostent leurs végétaux, génèrent 
peu de déchets grâce à des modes de consommation vertueux 
et qui se déplacent régulièrement à la déchèterie peuvent voir 
leur facture diminuer. Chacun a la possibilité d’être acteur de 
sa production de déchets et de payer en conséquence de ses 
choix.

Ce passage à la redevance incitative risque d’augmenter les dépôts sauvages dans la nature ?

La plupart des habitants sont respectueux et ont conscience des pollutions engendrées par le dépôt des déchets 
dans la nature. Les dépôts sauvages (y compris au pied d’un point de collecte) sont amendables entre 135€ et 
1500 €, et, si des recherches sont menées, il n’est pas du tout rare de retrouver le contrevenant. En cas d’amende, 
le surcoût est beaucoup plus important que d’avoir à payer quelques enlèvements supplémentaires de bac.

Impossible d’être derrière chaque habitant ou voisin indélicat. Le principe de la redevance incitative est de ne sortir un 
bac que lorsqu’il est plein, et qu’il ne laisse donc pas de place pour accueillir d’autres déchets... Si vous avez juste un sac 
malodorant à éliminer, pensez aussi aux points d’apport volontaire (PAV) pour éliminer un volume de déchets OM ou 
Emballages (50 L maxi) sans avoir à présenter une levée supplémentaire de votre bac dont le coût est supérieur à 
une ouverture de tambour en apport volontaire. (Une ouverture pour 1 sac de 50 l de déchets =1,50 € et 1 € pour 
une ouverture pour 50l d’emballages.). Rien n’interdit aux habitants de s’organiser, entre voisins par exemple, pour 
mutualiser leur bac et le présenter en alternance, chacun son tour, si le volume de déchets de chacun le permet.

Les premiers bacs sortis ne risquent-ils pas de récupérer les déchets des autres ?
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Il en faut peu
pour être "RE"

Réduire 
Réduisez votre consommation de biens. Pensez à

acheter de l'occasion et posez vous la question pour vos

achats : avez vous vraiment besoin de celà ?

Réutiliser
Pensez-y à deux fois avant de mettre un article ou un objet

dans la poubelle. Trouvez-lui une autre utilisation, donnez-le ou

vendez-le. Pensez aux recycleries, ne jetez pas les vêtements à

la poubelle qui peuvent être déposés dans des containers

spécifiques : même les plus abîmés peuvent avoir une deuxième

vie en étant transformés en isolant pour l'habitat par exemple.

Recycler
Triez vos déchets par catégorie.

Organisez le tri à la source en

stockant dans un contenant dédié le

papier, le verre que vous pouvez

apporter librement dans les points

d'apport volontaires répartis sur

tout le territoire de la commune. 

 Utilisez un contenant pour

centraliser vos plastiques cartons

qui rejoindront votre bac jaune

Refuser
Refusez tous les produits à usage unique

et privilégiez les achats sans déchet

(comme le vrac).

Achetez des produits durables avec un

emballage minimal ou nul pour minimiser

à la base les déchets que vous générez. 

Rendre à la terre
Rassemblez les restes de fruits et

de légumes et faites un compost

dans votre jardin. Ce compost peut

aussi contenir vos restes de tontes,

des feuilles mortes... Et pourquoi

pas une une ou deux poules dans

votre jardin ?
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Depuis mi-septembre, les services de la Poste qui 
étaient jusqu’à présent disponibles en Mairie sont 

transférés à l’épicerie «Chez Jiji», rue St-Gildas.

COUTURES

Transfert du Bureau

Coutures sport et loisirs : le plein de nouvelles activités

L’association propose un programme riche et varié d’activités cette année avec, entre autres, comme nouveauté, 
des cours de dessin pour tous, donnés par Lauriane Vincent, qui a fréquenté les Beaux-Arts de Versailles et 

l’école des Gobelins. L’association propose aussi des cours d’anglais,  des sorties marche, vélo, des cours de gym, 
de pilates, de fitness, une initiation à l’informatique, des 
loisirs créatifs, des lectures partagées, du développe-
ment personnel... De quoi passer de nombreux bons 
moments. Infos et plaquettes détaillé sur les activités 
disponibles et modalités d’inscription sur :
coutures-sports-et-loisirs-1.s2.yapla.com/fr/

E C H O S  D E S  V I L L A G E S

LE sous marin en son jardin au plan d'eau

Plusieurs concerts et représentations 
de théâtre ont eu lieu cet été au plan 
d’eau de Chemellier. Un environnement 

apaisant, propice à l’accueil de spectacles. 
Le 29 juillet, le festival du Sous Marin a 
accueilli «Les évadés» et Pompas Solo. La 
Soirée de clôture du festival le Sous-Marin a 
elle aussi finalement été organisée en dernière 
minute au plan d’eau, le 12 août, où ont joué 
Akatot’M et William & Stanley. Sur chacune 
de ces dates, la Compagnie du Poulpe 
organisatrice de ce festival, a proposé un 
marché des artisans et/ou produits locaux.
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CHEMELLIER

Les Evadés étaient présents le 29 juillet au plan d’eau pour la 5ème soirée du 
festival le Sous Marin organisé par la compagnie du Poulpe.

BRISSAC-QUINCÉ

les montgolfiades : lumière d'un ciel d'été

L’association Arc en Ciel d’Anjou a réussi à maintenir son 
événement des Montgolfiades cet été, les 20, 21 et 22 
août. Cette manifestation avait été annulée en 2020 en 

raison de la Covid, et en 2019 en dernière minute en raison de 
la météo. Pour cette édition, le format a été réduit du fait des 
restrictions sanitaires, mais la magie, elle, a entièrement opéré ! 
Le public n’a pu être accueilli dans le parc du château comme à 
l’accoutumée, mais nombreux ont été les habitants à profiter du 
spectacle depuis leur balcon ou jardin. Plus d’une douzaine de 
ballons on pu parcourir la commune  dans de multiples directions 
grâce à plusieurs départs entre vendredi soir et dimanche matin, 
pour le plus grand plaisir des pilotes et de leurs passagers.

Le retour des ballons en nombre dans le ciel, les 20 et 21 août,  
pour le plus grand plaisir des habitants. 

Avant le départ, Arc en Ciel d’Anjou a réuni pilotes et passagers pour le tradi-
tionnel brief dans le parc du château de Brissac.
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SAINT-SATURNIN-SUR-LOIRE

E C H O S  D E S  V I L L A G E S

SAINT-RÉMY-LA-VARENNE

Drôles de Cucurbitacées

À Saint-Rémy, des courges poussent pour la fête des 
Hortomnales, et elles ont eu un rôle très important 
pour le Prieuré ! En 1988, la commune achète le 

Monument, après la présentation d’un projet «farfelu» par 
un groupe d’amoureux du lieu : animer le site, le valoriser, 
le faire vivre et y présenter des cucurbitacées !
En effet, un habitant du nom de Daniel Cours, passionné 
de courges propose d’organiser une fête mettant à 
l’honneur ces drôles de fruits et ces belles pierres. Et 
c’est ainsi que depuis 1989, des cucurbitacées sont 
cultivées par l’association du Prieuré et sont présentées 
aux Hortomnales, grande fête des Cucurbitacées et de 
l’automne qui aura lieu cette année les 23 et 24 octobre !
Il faut une année à l’association du Prieuré pour organiser 
cette fête. La semaine précédente, le Prieuré se transforme 
en ruche, où chaque bénévole et salariés ont un rôle 

Après un sérieux décapage, 
la boîte à livres qui était 

jusqu’alors place de l’église 
a intégré la place de la Forge 
dans le centre Bourg, derrière 
le Bistrot. Cette opération a pu 
être réalisée grâce à l’associa-
tion les Satur’Zik et +. Bravo !
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Randonnées solidaires au 
profit du pont de varenne

Près de 200 randonneurs se sont donnés 
rendez-vous à Saint-Rémy-la-Varenne 

le 28 septembre. Une journée organisée 
par Générations Mouvement et le club des 
aînés du village. Deux circuits « solidaires » 
étaient proposés au profit de l’association 
du Pont de Varenne qui accueille des 
adultes en situation de handicap mental. 
Le vin d’honneur offert par Brissac Loire 
Aubance et les plateaux repas ont régalé 
les participants dans le parc du Prieuré. 
L’après-midi était consacré aux visites, 
Prieuré, boule de fort, église, ainsi que 
l’établissement du Pont de Varenne, 
l’occasion de découvrir le village. 

Les Hortomnales se préparent dans les champs dès 
le printemps.

la boîte à livres 
déménage 

L’heure du nettoyage ! Ph : 
S. Paillard - Les Satur’Zik et +

important : monter les barnums, préparer les spécialités à 
base de courge, installer le marché aux courges, créer des 
splendides décors, récupérer le vin d’Anjou...
Une mise en place dans une bonne ambiance, pour vous 
faire rêver lors d’un week-end !
Si vous souhaitez faire partie de l’équipe des bénévoles, 
l’association du Prieuré sera ravie de vous accueillir.

la place de la forge inaugurée

La place de la Forge qui jouxte le nouveau bâtiment structurant du 
centre bourg a été inaugurée le 17 septembre dernier, avant un petit 
concert du groupe «L’Arnaque».

les enfants sur le pont !

A l’occasion des journées du patrimoine, les 19 
élèves de la classe CE-CM d’Adeline Roissé à l’école 
Saint-Aubin ont accueilli Anne-Françoise Hector, ar-
chitecte des bâtiments de France pour un travail sur 
les ponts de la Loire. Dessins, explications et visite 
grandeur nature étaient au programme.
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André joncheray, homme orchestre

P O R T R A I T

Théâtre, chant, associations solidaires : l’impli-
cation d’André Joncheray dans la vie associative 
locale est multiple. Rencontre avec cet ancien 
professeur d’histoire géographie aux multiples 
casquettes qui cultive le lien social et culturel aussi 
bien que son jardin !

Après 31 ans de mandat comme conseiller 
municipal, adjoint, conseiller communau-
taire... André Joncheray, 71 ans, a raccroché 

les gants de l’engagement de la vie communale l’an 
passé. Mais le Saulgéen d’adoption a de nombreuses 
autres cordes à son arc. 
Président du théâtre de La Perrine, président de la 
chorale Chant’aubance, co-président de Terre Frater-
nelle, son engagement associatif est large, et ce 
depuis de nombreuses années puisqu’il était déjà à 
l’origine du théâtre au début des années 1990 et de 
Terre fraternelle.

«Nous avons lancé le théâtre de la Perrine lorsque la 
salle a été créée, dans l’ancien jeu de boules. L’idée 
était de faire vivre le village, de permettre aux habitants 
de se retrouver en toute convivialité. J’ai toujours fait du 
théâtre et lancer cette troupe qui réunissait au départ 
35 personnes était pour moi une évidence», explique 
André Joncheray. Et pour ce théâtre de la Perrine, il 
se mobilise pleinement puisqu’il écrit les pièces dont 
il est aussi metteur en scène, fait répéter les acteurs, 
participe à la création des décors sur mesure pour la 
salle avec son complice Michel Gaignard. 

Des pièces sur mesure pour les acteurs !
«Chaque pièce est une préparation au long cours. 
Je m’inspire de multiples choses pour écrire la pièce 
mais surtout je compose des rôles sur mesure pour 
chacun des acteurs, j’ai donc adapté la pièce qui 
devait se jouer en 2020 en fonction des acteurs 
disponibles pour 2022. Nos pièces ont aussi la parti-
cularité d’intégrer une partie filmée que je mets en 
scène et qui est aussi réalisée par Michel Gaignard», 
explique l’auteur qui retrouve sa troupe une à deux 
fois par semaine en période de répétition. Au total 
chaque pièce est jouée 8 ou 9 fois et réunit environ 
2000 spectateurs sur les différentes représentations. 

Pour Terre Fraternelle, l’aventure a été lancée dès 
1978. «Terre Fraternelle est une association de soli-
darité pour permettre la mise en place de projets 
dans différents pays d’Amérique du Sud comme le 
Mexique, le Guatemala ou l’Équateur. Cela peut être 
un soutien à des communautés indigènes pour l’ha-
bitat, des aides à la formation pour l’émancipation 
des jeunes femmes... Nous organisons différents 

André Joncheray dans son havre de paix de Saulgé l’Hôpital.

événements chaque année qui nous permettent de 
collecter des fonds à destination de ces projets retenus 
en fonction des besoins que nous pouvons identifier sur 
place. L’aide est aussi plus locale puisque nous parti-
cipons avec d’autres associations à des distributions 
d’aides alimentaires à Angers au profit de personnes qui 
sont dans la rue, des migrants et des sans abris notam-
ment. Nous intervenons en général un vendredi sur trois 
en alternance avec d’autres structures d’aide», explique 
André Joncheray toujours animé par cette volonté 
d’aider les gens à trouver une place dans la société.

Quand le projet audacieux de relancer une épicerie de 
proximité pour rendre service aux habitants de Saulgé 
se met en place, André Joncheray est aussi de la partie 
et va, comme les autres habitants impliqués dans le 
projet, tenir bénévolement la boutique. L’aventure n’a 
pu perdurer faute de clients mais c’est bien la volonté 
de garder le lien entre les habitants qui motivait André 
Joncheray dans sa participation à ce projet. 

Le lien, André Joncheray le cultive aussi via Chant’Au-
bance dont il est un chanteur assidu et le président de 
l’association. Une passion qu’il partage avec, Véro-
nique, son épouse depuis 49 ans. Et dans son emploi 
du temps très rempli, le couple part aussi en randonnée, 
cultive son jardin et n’oublie pas de s’occuper de ses 
petits enfants. Une vie décidément très active !
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le prix Bull'en layon s'invite dans les bibliothèques

Bull’en Layon est un prix litté-
raire bandes dessinées adultes 
proposé aux abonnés de 

18 bibliothèques du territoire de la 
Communauté de communes Loire 
Layon Aubance, dont Brissac Loire 
Aubance, pour la première fois. Il 
favorise la découverte d’œuvres, 
d’auteurs, d’éditeurs et permet aux 
lecteurs de participer à la vie des 
bibliothèques. 10 bandes dessinées 
sont en compétition entre septembre 
et juin. Pour avoir le droit de voter 
pour leurs BD préférées, les lecteurs 
doivent avoir lu l’ensemble des BD 
en lice. La commune a acheté la 
moitié des BD sélectionnées. L’autre 
moitié est financée par la CCLLA 
pour toutes les bibliothèques partici-

pantes. Cette édition se déroule du 
18 septembre 2021 au 25 juin 2022. 
Plus de 160 votants ont participé 
l’an passé et tous apprécient le fait 
que « le prix favorise la découverte et 
permet de lire des BD vers lesquelles 
ils ne seraient pas allés naturelle-
ment». Pour participer et rendre 
votre verdict, rendez-vous dans votre 
bibliothèque et demandez à lire les 
BD en compétition !
Brissac-Quincé : Mercredi 10h-12h 
et 15h-18h,samedi10h-12h.
St-Rémy-la-Varenne : Mercredi 
16h30-17h30, vendredi 16h45-
18h15, dimanche10h30-12h.
Vauchrétien : Mercredi 16h-18h, 
vendredi 16h-18h15, dimanche 
10h30-12h15.

V I E  C U L T U R E L L E
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retour sur les journées du patrimoine

Circuits, visites, expositions, concert, spectacles, 
conférences … il y en avait vraiment pour tous les 
goûts à l’occasion des Journées du patrimoine 

qui ont proposé des activités dans tout Brissac Loire 
Aubance. Certains rendez-vous ont été très fréquentés, 
à l’image du récital Piano-voix donné par Louise Aubert, 
Soprano et Eric Pansini, pianiste. Joué dans le Mausolée 
du château de Brissac le concert a réuni plusieurs 
dizaines de personnes le dimanche après-midi pour une 
programmation inédite dédiée à Camille Saint-Saens. 
Samedi après-midi, les visiteurs du château ont eu la 
belle surprise de voir arriver une magnifique collection 
de jaguars anciennes pour se stationner dans la cour. 
Que ce soit au cellier de Bel Air, au moulin du Pavé, 
dans les troglodytes du côté de Chemellier et Coutures, 
au presbytère de Charcé, les visiteurs ont 
aussi pu profiter de spectacles inédits qui 
ont su ravir petits et grands. 

Le récital au Mausolée du château de Brissac a réuni un large public.

La sablière des Alleuds attire toujours la curiosité des visiteurs.

La Cie Loul musique a présenté son spectacle à Vauchrétien. 

Conférence sur la vie en 
troglodyte à la Caillère.

Les bibliothèques recherchent des bénévoles
Les bibliothèques ont besoin d’aide pour de multiples missions. Vous pourrez : tenir les permanences, équiper et recou-
vrir les livres, proposer des animations, participer aux achats de livres et à la vie du réseau des bibliothèques de Brissac 
Loire Aubance. Faites vous connaitre au 07 72 55 50 00 !



# RENDEZ-Vous ...d'octobre à Janvier
• PROLONGATION DU MARCHÉ 
DE SAINT-RÉMY-LA-VARENNE
Jusqu'au 19 décembre de 9h à 14h tous les 
dimanches.

• JUSQU’AU 15 OCTOBRE
Exposition enquête du patrimoine 
Exposition à Brissac-Quincé, entre enquête ludique et 
découverte du patrimoine, proposée par notre partenaire 
le Parc Naturel Régional. Visible sur les temps d’ouverture 
de la bibliothèque. Entrée libre.

• SAMEDI 16 OCTOBRE
Rencontre élus/habitants
10h-12h - Mairie déléguée de Vauchrétien.

• SAMEDI 23 ET DIMANCHE 24 OCTOBRE
Les Hortomnales
Prieuré de Saint-Rémy-la-Varenne
Décors féériques, marché aux courges avec 120 variétés 
de Cucurbitacées, 55 exposants au marché artisanal et 
du terroir, fanfare, Cucurbi-leçons, spécialités à base de 
courges … 5€ adulte/ 4€ ados/Gratuit - 10 ans/Pass 2 
jours 1€ de plus.  Infos : 02 41 57 32 32 et sur
www.prieure-saint-remy.fr

• SAMEDI 6 NOVEMBRE
Rencontre élus/habitants
10h-12h - Mairie déléguée de Charcé-Saint-Ellier.

• DIMANCHE 14 NOVEMBRE 
VIDA, théâtre de Marionnettes
à 16h30,  à la salle du Tertre de Brissac-Quincé. VIDA, 
spectacle de marionnettes est une pièce pleine de 
tendresse, de rire, d’émotion... Organisé dans le cadre de 
Villages en Scène. Infos : www.villages-en-scene.fr/

• SAMEDI 27 NOVEMBRE
Accueil des nouveaux habitants
10h30, Salle du Tertre à Brissac-Quincé.

• SAMEDI 27 NOVEMBRE
Repas du Cochon
12h, salle de la Glycine à Saint-Rémy-la-Varenne. Orga-
nisé par la société de Chauvigné. Repas ouvert à tous sur 
réservation au 06 50 44 78 56 ou par mail à :
charleslegrand1@gmail.com 

• SAMEDI 4 DÉCEMBRE
Rencontre élus/habitants
10h-12h - Mairie déléguée de Saulgé-l'Hôpital.

• SAMEDI 4 ET DIMANCHE 5 DÉCEMBRE
D'hiver et d'étoiles
animations place du Général de Gaulle à Brissac-Quincé. 
Défis téléthon et animations culturelles le samedi de 
14h à 20h, auquel vient s'ajouter le marché de Noël le 
dimanche. Organisé avec la Mairie, les commerçants de 
Brissac Loire Aubance et les Jeunes sapeurs pompiers

• VENDREDI 10 DÉCEMBRE
Concert
Salle de la Perrine, organisé par le comité des fêtes de 
Luigné/Saulgé-l'Hôpital. Détails à venir.

• VENDREDI 10 DÉCEMBRE
café rencontre des entrepreneurs
de 8h à 10h. Rémy Dougé, président du Tribunal de 
Commerce de Maine et Loire viendra faire une interven-
tion sur la santé des entreprises : bilan 2021, perspec-
tives 2022. Ouvert à tous les entrepreneurs. Informations 
et inscriptions : vie.economique@brissacloireaubance.fr

• SAMEDI 11  ET DIMANCHE 12 DÉCEMBRE
5ème Marché de Noël 
Pont de Varenne - St-Rémy-la-Varenne. Plus de 50 
exposants, manège, feu d'artifice, restauration chaude, 
buvette, jeux... Et le Père Noël sera présent pour accueillir 
tous les enfants ! 
Programme complet sur : www.pontdevarenne.org

• VENDREDI 31 DÉCEMBRE
Réveillon de la Saint-Sylvestre
à 19h, salle du Mont Rude, Organisé par le Comité des 
fête de Saint-Saturnin-sur-Loire

• VENDREDI 07 JANVIER 2022
Cérémonie des vœux du maire
à 19h, salle de la Perrine Saulgé-l'Hôpital.

• VENDREDI 21 JANVIER
MORE AURA, Clown Théâtre
à 20h30, salle du Tertre de Brissac-Quincé. MORE AURA, 
spectacle sur la résilience, le combat pour la vie, drôle, 
émouvant et terriblement humain. Organisé par Villages 
en Scène. Infos : www.villages-en-scene.fr/

Retrouvez l’agenda actualisé chaque semaine sur : 
www.brissacloireaubance.fr


